

LANDESJUGENDPFARRAMT

CASPAR-DAVID-FRIEDRICH-STR. 5, 01219 DRESDEN
TELEFON: 0351 4692-410 FAX: 0351 4692-430



Evangelische Jugend in Sachsen
Landesjugendpfarramt

REFERAT FÜR PRESSE- UND ÖFFENTLICHKEITSARBEIT
CHRISTIANE THOMAS

Telefon: (03 51) 46 92-435 / www.evjusa.de / E-Mail: presse.evjugendsachsen@evlks.de

Dresden, 06.01.2020

Presseinformation

Spielgruppen aus Dresden und Markleeberg gewinnen Publikums- und Jurypreis 2020

Krippival - Die 13. lange Nacht der Krippenspiele am 4. Januar 2020 in Dresden

Am 4. Januar 2020 trafen sich Krippenspieler aus ganz Sachsen in der Versöhnungskirche Dresden, um ihr Spiel vor fachkundigem Publikum und einer Jury noch einmal aufzuführen. Sieben Spielgruppen stellten ihre Versionen der Weihnachtsgeschichte vor: mal im Zirkus, mal im Flugzeug, mal in einer WG im Jahr 2069 und mal im Stall. Mit fast zehn Stunden Spiel, Diskussion und Erfahrungsaustausch machte die Lange Nacht der Krippenspiele ihrem Namen alle Ehre.

Den Publikumspreis gewann die Spielgruppe Dresden-Löbtau mit ihrem Stück „Drei Könige, die ausziehen, das Fürchten zu verlernen“ von Uwe Teich und Peter Otto. In dem Stück sind drei Weise – oder moderne Staatsmänner und -frauen – unterwegs durch die Welt der Märchen. Sie begegnen neben Frau Holle den Bremer Stadtmusikanten oder müssen sich mit dem Goldesel, dem Tischlein-Deck-Dich und dem Knüppel aus dem Sack auseinandersetzen. Die Gruppe hat diese anspruchsvolle und sprachlich sehr moderne Spielfassung mit fantasievollen spielerischen Vorgängen und sehr genau gearbeiteten Figuren so lebendig umgesetzt, dass sich das Publikum klar für sie entschieden hat. Der Preis der Jury ging an die Junge Gemeinde der Martin-Luther-Kirchgemeinde Markleeberg. Ihr Stück "Zum 2069. Geburtstag des Herrn" von Wilhelm Rendgen spielt in einer postapokalyptischen Szenerie nach der Klimakatastrophe und erzählt davon, dass die Menschen auch – oder vielleicht gerade – in Extremsituationen solidarisch miteinander umgehen und die Botschaft von der Geburt Jesu lebendig halten. Beide Gruppen erhielten als Preis ein Workshopwochenende zum Darstellenden Spiel, um ihr Theaterspiel weiter zu perfektionieren.

Krippenspiele sind eine jahrhundertealte Tradition zum Weihnachtsfest. Das Landesjugendpfarramt sammelt sie und gibt jedes Jahr fünf neue Texte heraus. Seit 13 Jahren treffen sich darüber hinaus nach Weihnachten Krippenspieler aus ganz Sachsen zur Langen Nacht der Krippenspiele. Dort bekommen die Laienspieler Anregungen und konstruktive Kritik für das eigene Theaterspiel. Die erfahrenen Theaterpädagogen Lars Schwenzer und Frank Hohl aus dem Landesjugendpfarramt sowie das fachkundige Publikum geben dazu ganz konkrete Tipps und Hinweise.

Weitere Informationen auch über: Lars Schwenzer und Frank Hohl,
Referenten für Spiel- und Theaterpädagogik im Landesjugendpfarramt
E-Mail: Lars.Schwenzer@evlks.de; Frank.Hohl@evlks.de
Tel. 0351 4692-427